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Zusammenfassung.

        

          
Einleitung: Fieber nach chirurgischen Eingriffen ist eine nicht seltene, für jeden Orthopäden bekannte Erscheinung, deren ätiologische Hintergründe und Zusammenhänge mit verschiedenen Wundinfektionen allerdings noch immer nicht vollständig geklärt sind. Die diesbezügliche Literatur ist im Allgemeinen und auch auf dem Gebiet der Orthopädie bescheiden, die Zahl der Publikationen über dieses Thema ist niedrig. Methode: Es wurde die Häufigkeit des postoperativen Fiebers nach 177 endoprothetischen Hüftgelenksoperationen durch eine prospektive Studie untersucht. Die typischen Merkmale der Fieberzustände, die Zusammenhänge mit eventuellen Wundinfektionen und die Effektivität der Antibiotikatherapie wurden ausgewertet. Ergebnisse: Bei 39 % des Patientengutes wurde ein Fieber über 38 °C in der unmittelbaren postoperativen Periode wahrgenommen. In 87 % dieser Fälle konnte keine bestimmte Ursache des Fiebers durch die klinischen Untersuchungen geklärt werden. Bei vier der insgesammt 177 operierten Patienten trat eine mikrobiologisch nachgewiesene Wundinfektion während des Krankenhausaufenthaltes auf, jedoch hatten nur drei dieser Patienten Fieber. Die Therapieergebnisse der mit Antibiotika behandelten fiebrigen Patienten wiesen keine signifikanten Unterschiede zu den mit Antibiotika nicht behandelten Patienten auf, weder in Hinsicht der Häufigkeit von Infektionskomplikationen noch im Hinblick auf die Dauer des Fiebers. Schlussfolgerung: Die Ergebnisse weisen darauf hin, dass das postoperative Fieber nur ein schwacher prädiktiver Faktor der Infektionskomplikationen ist, gleichzeitig bedeutet aber eine Fieberlosigkeit nicht, dass keine solchen vorliegen. Im Falle eines relativ kurzweiligen, unmittelbar postoperativ auftretenden und keine anderen klinischen Zeichen aufweisenden Fiebers ist es nicht empfehlenswert, die prophylaktische Antibiotikatherapie fortzusetzen oder eine Behandlung mit Antibiotika zu beginnen.


      
        

          
Introduction: Postoperative fever is a phenomenon well-known by every orthopedic surgeon, yet its etiological background and its relation to wound infections is still unclear. The number of publications related to this topics in general and in the special field of orthopedics is quite limited. Method: The incidence of postoperative fever in 177 patients who underwent total hip replacement was investigated; its nature and connections to possible bacterial wound infections are described. Moreover, the effectiveness of antibiotic therapy was also taken into consideration. Results: In 39 % of the sample, fever exceeding 38 °C was noted in the immediate postoperative period; in 87 % of these cases, the fever was of unknown etiology, its background could not be specified by clinical tests and examinations. In four cases of the total 177 patients, microbiologically proven wound infection occurred during the period of hospital stay, but only three of these patients had fever. The results of patients treated with antibiotics because of fever did not differ significantly from those of patients who did not receive antibiotics. This was true from the aspect of both the disappearance of fever and the frequency of complications. Conclusion: The results emphasise that postoperative fever is only a minor predictive factor of wound infections; at the same time absence of fever does not mean absence of septic complications. In the case of immediate postoperative fever of unknown etiology and without clinical symptoms, it is inexpedient to start antibiotic treatment or to increase the prophylactic antibiotic dosage.
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